

Un paso firme hacia el reformismo

Lo que se dice y lo que se murmura.—Orientaciones á la izquierda.—El nuevo partido.—Quiénes evolucionarán.—Proyectos y opiniones.

Fantasia reporteril

Conste que cuanto á continuación escribimos es pura invención de la llamada, loca de la casa, á quien por lo visto le ha dado hoy por hacernos cosquillas en el cerebro obligándonos á que fantaseáramos un rato.

Después de todo, la vida es sueño ó quimera y los sueños vida son. Podemos pues, aún dentro de nuestra sinceridad, dar rienda suelta á la imaginación y seguir escribiendo lo que nos dicte un temperamento meridional, más dado á la idealidad que á la abstracción del concepto verdadero.

—¿Y el partido liberal? —Se disgregará ahora, acentuándose la división latente y que se ha exteriorizado con ocasión de la visita á su familia del señor Rosselló.

—Explicame esto.

—Muy sencillamente. Al señor Rosselló, los liberales de arraigadas convicciones se han limitado á guardar al jefe las obligadas atenciones de cortesía pero nada más. Ni en sus cortas visitas al Círculo, ni en conversaciones particulares, se ha tratado para nada del vidrioso tema sobre política local.

No puede abordarse, porque surgiría la protesta airada contra prerrogativas y compradazos que el señor Rosselló no puede discutir. Se lo impiden lazos muy íntimos, anudados muy fuertemente.

—¿Que sucederá?

—Pues lo siguiente: Los liberales se dividirán, los unos serán reformistas y los otros liberales a secas y como consecuencia habrá dos Círculos con sus respectivos Comités.

Si como es de creer la evolución se realiza entonces podrá llegarse á la inteligencia completa, si bien siempre existirán deslindadas las dos ramas que en definitiva llegarán a formar el fuerte partido liberal mallorquín.

Claro, que mientras no se haga la evolución definitiva se concertarán inteligencias circunstanciales y de momento.

Por ejemplo, cuando, las próximas elecciones de Concejales.

—¿Tan pronto?

—Tan pronto. La cosa está al caer y sino al tiempo.

Apuntado lo que queda, nosotros no ponemos ni quitamos Rey. El cronista fantaseó y lo que transcrito queda no deja de ser otra cosa que fantasía de verano.

X. X. X.

El Noticiero de Leganés

Mariano de Cavia, cuyo ingenio no desmerece en lo mas mínimo, nos ha sorprendido con el chispeante artículo que reproducimos copiado de "El Imparcial".

Lleva el mismo título que encabeza estas líneas y dice así:

Mañana empezará á publicarse este nuevo colega, que á pesar de su título es neta y genuinamente madrileño.

Por vía de muestra, la dirección nos remite varias noticias—que reproducimos con mucho gusto—en demostración de que ese no es «un periódico más», sino la exacta y escueta expresión del delicioso estado de incoherencia en que vivimos.

Como nosotros, afortunadamente, estamos muy por encima de celos mezquinos y pueriles rivalidades de oficio, reconocemos que el novel colega viene á dar, en materia de información modernista, la nota definitiva de la actualidad en sus aspectos internos y externos.

Tiene la palabra "El Noticiero de Leganés."

No es cierto que el socio comendatario de «La Goya» en la nueva empresa del Teatro Eslava sea el popular diestro Ricardo Torres.

Las orientaciones de Bombita II en esa materia son muy diferentes, como se verá por la noticia que en otro lugar publicamos.

La participación que en dicha empresa se había atribuido al aplaudido matador corresponde en realidad al insigne maestro de maestros don Francisco Giner de los Rios.

El gran pedagogo español aplicará á tal gestión buena parte del cuantiosísimo capital sobrante de que dispone el centro docente de que es alma, y el teatro del pesadizo de San Ginés será la sucursal nocturna de la Institución Libre de Enseñanza.

Tampoco es cierto que, fallecido nuestro inolvidable amigo don Enrique Arregui, vuelva á ser empresario del Teatro de Apolo su antiguo consocio D. Luis Aruaj.

La empresa y el teatro, con el edificio, pasa á ser propiedad de la Compañía de Jesús. Para la inauguración de la temporada, está preparando una revista de gran espectáculo el reverendo padre Luis Coloma. Llevará música del diputado integrista señor Senante.

Para representante de la empresa se indica á don José Nakens, el cual harto de bregar con sus correligionarios, ha trasladado «El Motín» á la Casa Gal, para propaganda de sus productos.

Convencido el ilustre doctor Mardro de que no acierta á curar la dolencia crónica que aqueja al Teatro Español, ha resuelto rescindir el contrato con el Ayuntamiento de Madrid.

Según nos ha manifestado con la mayor reserva don Eduardo Vincenti, el nuevo empresario será don Ricardo Torres Reina, conocido por «Bombita» en el mundo del torero.

Nadie, con efecto, más indicado para ahorrar la cabeza y sujetar en las tablas al indócil ganado de Talía.

El señor Torres Reina, en sustitución de don Benito Pérez Galdós, nombrará director artístico á don Felipe Trigo, de quien «Bombita» es ferviente admirador.

El nuevo empresario del coliseo clásico se dispone á echar el resto y como prueba de que sabe lo que trae entre manos, diremos que ha conseguido la debida autorización para estrenar las obras que tenía inéditas don Juan de la Cierva y Peñafiel.

Nos parece que este es todo un noticiero.

Deseoso de emular en sus útiles andanzas al doctor don Tomás Maestra y al presidente del Congreso don Miguel Villanueva, dentro de pocos días saldrá para Marruecos el señor arzobispo de Tortagona don Antonio López Peláez.

El doctor prelado y publicista, en un rasgo de los suyos y para dar ejemplo á quienes no han de aprovecharlo, ha declarado que no aceptará banquete alguno. Se limitará á probar el alcuíz indígena para estudiar sus aplicaciones á la alimentación del clero parroquial y de la guardia civil.

Más desinteresado que otros será ese viaje del activo arzobispo y escritor.

Es ya un hecho la fusión de los seis populares establecimientos, conocidos por «casa de Morán», «casa de la Concha», «La Central», «Los Gabrieles», «Los Burgaleses» y «La Viña P.»

Según se nos dice, la nueva sociedad en comandita se ha constituido, aparte de sus bases propias, sobre la de muy crecidos fondos que, para ampliar el negocio, aporta don Jaime de Borbón, pretendiente al trono de España.

La gerencia, para evitar ciertas rivalidades, correrá á cargo de don Agustín Lhardy.

Este queridísimo amigo nuestro ha traspasado su antigua y célebre casa al señor duque de Tamames, el cual no para seguir, sino para eclipsar el ejemplo de otros próceres—pondrá en aquel local una tienda de alpargatería y cordelería que ha de ser gala y orgullo de la Carrera de San Jerónimo.

Como ya se venía anunciando con insistencia, la empresa bilbaina que representa el señor Echevarría renuncia al arriendo de la Plaza de Toros de Madrid, sin reparar en las pérdidas que esta resolución le ocasiona.

Como estaba fatalmente indicado la empresa volverá á manos de don Indalecio Mosquera; mas no á las suyas exclusivamente, porque nuestro perspicaz amigo será el socio gerente de un poderoso «trust» que con él han formado tres opulentas órdenes religiosas, para explotar las mejores plazas de España y cuatro que se construirán á todo gasto en la «zona de influencia» que nos corresponde en Marruecos.

De la subgerencia allende el Estrecho parece que se encargará el eximio agustino padre Zacarías.

Emulemos á los archimillonarios yanquis.

Competentemente autorizados, podemos asegurar que Vicente Pastor, el popularísimo y acaudalado diestro, destina la nada despreciable suma de quinientas mil pesetas para la creación de una cátedra libre de historia comparada de las religiones y el torero en la Universidad Central.

Y se nos dice algo más, para honra y gloria de la ciencia española. Esa cátedra será desempeñada desde París y Londres por el ingeniero señor Torres Quevedo, merced al admirable «telekino» de su invención.

Los recientes éxitos irremediables quebrantos que ha tenido en su caudal el Sr. D. Eugenio Montero Rios; poniéndole á dedo y medio de la miseria, han determinado en el ánimo del Sr. Alcalde de Madrid un rasgo de los más plausibles, aun cuando no faltarán críticos suspicaces que lo tachen de yernoocrático y nepotista, si bien vuelto del revés, ó como quien dice, de abajo arriba.

Ese cargo municipal de que tomará posesión el ayer opulento, hoy menesteroso Don Eugenio, tan pronto como se inicien los primeros frios lleva este título oficial: Jefe superior encargado de dar cuerda todas las mañanas al Viaducto de la calle de Segovia.

Se nos dice que á la solemne toma de posesión será invitado el presidente de la República francesa en su anunciado viaje á Madrid.

«La Ilustración Española y Americana», lo mismo que «La Moda Elegante Ilustrada», cambia de propiedad.

Esta pasa á manos de la Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid (Servicio oficial de camionaje)

Los propietarios de aquellas antiguas y afortunadas publicaciones se proponen, entrando en la corriente al uso, quedarse con todas las sastrerías de la calle de la Cruz y todas las camiserías de la calle de la Montera.

Se dice que...

(Por falta de espacio, se interrumpen las noticias de palpitante actualidad que trae "El Noticiero de Leganés.")

Mariano de Cavia

Un folleto interesante

La evolución de los partidos políticos españoles

Al dar cuenta de la publicación de este notable folleto nos corresponde hacer un extracto de su contenido.

Su autor, D. Antonio Hereza y Ortuño, oficial facultativo del Instituto Geográfico y Estadístico, une á sus facultades en la completa labor de confección del Censo electoral, recibiendo las inspiraciones del digno jefe D. Juan Arjona, la de profesor en la Academia que dirige y á la de publicista, que le ha proporcionado muchos triunfos.

El libro que nos ocupa es un compendio político, es el que se condensan las aspiraciones de cada grupo y se desmenuzan las ideas que alienan cada jefe ó personaje, reflejándose de una manera clara y sencilla, la evolución que se inicia en cada uno.

Comienza el Sr. Hereza señalando que la muerte de Caulejas y los actos realizados por Maura ponen de relieve la necesidad de que los partidos políticos de España evolucionen.

Analiza despues la obra de reforma importante emprendida por Canalejas, en lo religioso y social, parte de ella recibida sin calor ó rechazada con hostilidad manifiesta, teniendo, aquel hombre que disipar atmósferas nacidas al calor de las conjuras y dando, por último, su sangre para que «sus ideas fructificaran nimbadas por la aureola del martirio».

Con respecto á esa hostilidad, se expresa el autor en esta forma:

«El partido liberal reveló claramente su estulticia: acogió con frialdad la simpática ley de la silla, punto inicial de una era de reformas; hostilizó sordamente la supresión de los Consumos; no defendió la implantación del servicio militar obligatorio, y la reforma religiosa; no encontró en él muchedumbre que impusieran su realización; rindióse ante los apóstrofes de Maura combatiendo el arbitraje obligatorio, y esa institución ideal, gloria de Nueva Zelanda que nos hubiera colocado en ese sentido á la cabeza de los pu»

En el instante en que iba á dejar la ventana para unirse á su joven protegida, creyó reconocer entre la muchedumbre de agiotistas que hormigueaba por el jardín, al raro personaje cuya fantástica aparición: había conseguido conmovier á cuantos presenciaron la subasta: al jorobado que diera treinta mil libras «por la éovacha de Medoro. Tenia en la mano un libro de oraciones y miraba á hurtadillas á las ventanas de la princesa. En cualquiera otra circunstancia, no hubi ra el príncipe dejado de fijar su atención en tan insignificante detalle, pues tenia por costumbre observarlo todo. Pero entonces su curiosidad estaba excitada de otro lado. Si se hubiera aguardado un instante más en la ventana, el príncipe hubiese visto á una camarera de su mujer acercarse al jorobado y decirle rápidamente algunas palabras. El jorobado entregó el libro á la camarera.

—Ese ruido procedía de una disputa surgida entre mis nuevos inquilinos—dijo Gonzaga volviendo á su asiento cerca de doña Cruz.—¿Qué estábamos diciendo?

Asistiréis á una solemne ceremonia. No toméis mostrar en ella vuestro enojo y vuestra turbación. Eso aumentará vuestros encantos.

El príncipe se levantó y la tomó una mano.

—Dentro de media hora, loj más tarde, conoceréis á vuestra madre.

Doña Cruz se puso una mano sobre el pecho.

—¿Qué he de decirle?

—No tengáis reparo en decirle todo lo que recordéis de vuestra infancia. Toda, toda la verdad podéis decirle.

Y levantando un tapiz que ocultaba un tocador, la dijo:

—Entrad aquí.

—Sí entraré—repuso la joven—Mientras volvéis, rogaré á Dios por mi madre.

—Rogad, doña Cruz, rogad. Esta hora es la más solemne de vuesa vida.

Gonzaga la besó la mano, y el tapiz, al caer, los separó.

Cuando Gonzaga quedó solo, apoyó los codos en su mesa y dejó caer la cabeza entre las manos. Tenia necesidad de reflexionar.

mi abanico. Habia reconocido la voz. Levantó precipitadamente la cortina, y vi, efectivamente, á mi amiga Aurora asomada á la ventana de un cuarto bajo.

Gonzaga sacó su cartera.

—Yo lancé un grito—prosiguió doña Cruz—Quise apearme de la carroza. Todo inútil: vuestro Peyrolles es un inflexible carcelero.

—¿Decís que era una callejuela de los alrededores del palacio real?

—Muy cerca.

—¿La reconoceríais?

—Sí como se llama. Se lo pregunté al señor Peyrolles.

—¿Cómo se llama?

—Calle de Chartres. Pero, ¿qué estáis escribiendo, príncipe?

Gonzaga, en efecto, anotó el nombre de la calle.

—Lo necesario para que podáis volver á ver á vuestra amiga.

Doña Cruz se levantó, encendida de placer.

—¿Qué bueno sois! Mejor de lo que yo me habia figurado!

Gonzaga guardó la cartera.

—Querida niña, vais á juzgar muy pronto de la bondad de mi corazón.

—Hablábamos del apellido que debo llevar en lo sucesivo.

—Y que es el vuestro, Aurora. Pero no sé de qué otra cosa tratábam.

—¿Lo habéis olvidado ya?—contestó doña Cruz sonriendo maliciosamente.

Gonzaga fingió recordar.

—Ah, sí! Hablábamos de una joven que habéis conocido y que también se llamaba Aurora.

—Una hermosa joven, huérfana como yo.

—¿Y vivia en Madrid con vos?

—Sí.

—¿Era española?

—No. Francesa.

—¿Francesa?—añadió Gonzaga con acento de perfecta indiferencia.

El príncipe fingía á maravilla. Sin embargo, la sonrisa de doña Cruz debía haberle dado á conocer que la joven dudaba de aquella indiferencia tan perfectamente representada.

—¿Quién cuidaba de ella?—preguntó con aire discipiente.

—Una anciana.

—¿Y quien pagaba á la dueña?

blos cultos, fué lanzada á extramuros cual obra reaccionaria; su espíritu progresivo se motejó de antiliberal y la democracia para se vió en la triste necesidad de contemplar otra vez admitida como artículo de fé esta célebre frase. "La libertad se ha hecho conservadora."

Refiere de qué forma Maura supo apoderarse del partido conservador que no se oponía á la ironía de Silvela ni á los escarceos sociales de Dato, y arrastrado por su carácter, cayó en una política peligrosa.

Después de relatar la situación creada por virtud de la famosa sentencia á "El Liberal," escribe:

"El pueblo es monomaniaco; una idea en él surte los mismos efectos que el juguete en un niño, quien juega, alborota, escandaliza, perturba la tranquilidad de los que le rodean. Si se le quita estalla la cólera infantil; para refrenarla hay que imponer un castigo, y después el mismo vuelve á las andadas. Para él significa su juguete vida, alegría, movimiento, y no es culpa suya que á la postre, resulte incómodo á las personas mismas que se lo proporcionaron. Al pueblo resulta injusto castigarlo por tener una idea; las ideas no son ni pueden ser buenas ó malas sino por la aplicación que se les dé; quitar al pueblo su idea resulta labor imposible; se aferra á ella, le dá vueltas, la agranda hasta que llega á pesar. Idea que palpita en una masa suele ser una verdad absoluta, clara, diáfana verdad que conduce á otras no tan generales pero con suficiente eficacia para constituir cada una un núcleo de opinión."

Por virtud de la última crisis, procedió Maura como hubiera procedido Torquemada. Arbués ó Felipe II, y olvidando que siempre el apoyo de la civilización coincide con el imperio de la democracia, lanzó sus últimas catilinarias, en las que perdió su figura los grandiosos rasgos de Felipe II, para unirse á las de González.

Hace historia de exaltación al Poder del conde de Romanones; la visita de Azcárate á Palacio y actitud de la Conjunción republicano-socialista, hablando de la cual dice:

"La Conjunción tiene enorme importancia por representar también las aspiraciones del socialismo; sin éste los partidos políticos adolecerían de acofalia. En realidad no existe problema político que no abarque otro económico, y el socialismo es ante todo y sobre todo el representante, la forma externa, la manifestación de la evolución económica; significa economía de esfuerzo individual, acumulación y preservación de energías, diferente distribución de la riqueza. Exteriormente niega el individualismo; en el fondo no es sino su complemento; individualismo y socialismo son facetas de la democracia, y jamás el individuo logra como en ésta la justa estimación de su trabajo; la sociedad democrática está basada principalmente en considerar al individuo en relación directa de su valer y esfuerzo. Sucede con la democracia lo mismo que ocurre al hombre previsor antes de optar por determinada profesión: tantea, analiza y ensaya hasta encontrar la que se adapta á sus cualidades."

Después de puntualizar lo que debe ser la reforma obrera y la ley de Asociaciones, dice que la evolución del partido liberal con la admisión del programa de Moret y Alvarez marca la lenta marcha de la humanidad.

"Conservar y renovar son sus premisas, ¿Cómo? ¿De qué manera? En cada renovación el organismo algo pierde; no puede verificarse sin su protesta. Renovarse es vivir; pero es también aproximarse á la muerte, ya que cada renovación significa un paso más en la marcha normal de la vida. Esta no es otra cosa sino luchar, y luchar y ser vencidos es la suerte final que á todos nos está reservada."

"¿Conservar? La conservación de ciertas ideas es un obstáculo para el desarrollo de otras, de igual manera que nuestra permanencia en este mundo impide la llegada de otros

sores. Por eso muerte y vida corren paralelas, y cada generación empuja, al abismo á la que precede.

Termina el señor Hereza su magnífico trabajo refiriéndose en esta forma á la admiración en la política del régimen, de otro partido que podría salvar inconvenientes en algunos momentos sensibles:

"El tercer partido sería un centinela situado en las avanzadas, un investigador que, teniendo en cuenta las enseñanzas del tiempo pasado, laboró cuidadosamente preparando lo porvenir."

De este modo el régimen evolucionaría sin transiciones violentas, siguiendo paso á paso el proceso generador de la conciencia nacional, la que para sacudir su inercia precisa de inteligencias juveniles, que hoy no encuentran fácil acceso en los partidos actuales. A ello se opone el peso muerto de intereses creados, ya sean colectivos ó bien individuales.

El nuevo partido ha de reflejar los albores del socialismo; tiene que encauzar esas grandes energías de modo que desaparezca cuanto suponga rebeldía ó motivo fundado de queja. El reformismo no puede olvidar que las sociedades actuales son individualistas; pero tampoco podrá desconocer que socialismo ó individualismo corren paralelos ni que aquél cumple con las modernas sociedades de función análoga á la que ejerció la iglesia en la antigüedad, y que si ésta, en su fanatismo, engendró mártires, aquí, con sus exageraciones, produce gérmenes morbosos donde nace, se educa y desarrolla el funesto anarquista."

Así es este folleto, cuya edición se agota rápidamente y que coloca á su autor á la altura de los hombres que dominan la ciencia de la política.

E. TATO

NOVEDADES DEL DIA

Estudios practicos

En el Laboratorio biológico-marino de Porto Pi para un curso breve de prácticas de Anatomía Comparada estudiando monográficamente esponjas y pólipos, el Ayudante de dicho Laboratorio, Catedrático de la Universidad de Barcelona don José Fuset. Los alumnos matriculados deberán hallarse en el Laboratorio el próximo Lunes, á las cinco de la tarde.

El director del Laboratorio de Porto Pi, don Odón de Buen, con el personal á sus órdenes, realizará una campaña de investigaciones científicas por las costas de Ibiza. En la próxima semana marchará á la vecina isla el personal y el laud del Laboratorio llevará el material necesario.

Epizootia en el ganado de cerda

Parece que se ha declarado grave enfermedad en el ganado de cerda, la que está produciendo grandes extragos causando innumerables víctimas.

En Felanitx, han muerto, á consecuencia de la desconocida enfermedad, unas cuarenta reses; mas de 800 en Andraitx, unas 200 en S'Arroca y otras muchas en Santany.

El señor Bosch, en vista de la gravedad que, en su concepto, reviste tal enfermedad, ha recogido algunas vísceras de los animales muertos, enviándolas al Instituto de Alfonso XII, de Madrid, y al de Pasteur, de París, al objeto de que, una vez practicados los oportunos análisis, digan con toda certeza la clase de enfermedad de que se trata.

El señor Gobernador enterado de la gravedad del mal está dispuesto á dictar energías medidas encaminadas á evitar la propagación de la enfermedad y al mismo tiempo corregir el descuido de los agricultores que al no tomar las debidas precauciones para el contagio son moralmente responsables del desarrollo de esta epizootia.

Crónica social

Ayer embarcó para Sevilla donde ha sido recientemente destinado el Comandante Médico Militar don José Martí Ventosa.

Que tenga feliz viaje.

Ha llegado á Palma terminada su licencia el capitán de Infantería don Manuel Borobia.

En el cuerpo de Intendencia ha sido destinado á Baleares el oficial primero don Mariano Landa.

Un expediente

Tenemos noticias que el Señor Inspector Provincial de la Cruz Roja don Santiago Villalonga en vista de los abusos por nosotros denunciados que cometió un Socio de la Comisión de Sta. Catalina ha ordenado se forme el correspondiente expediente y que se atengan siempre á todos los artículos de los Estatutos y Reglamentos vigentes y principalmente á los 187, 188 y 189 que hacen referencia á los uniformes.

Desde estas columnas damos un aplauso al Sr. Inspector por el celo demostrado en todas ocasiones velando por el buen nombre de tan benéfica Institución.

No podemos menos de manifestar que por la Comisión Provincial se están dando disposiciones en igual orientación.

Religiosas

Mañana continúa el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Miguel.

Exposición á las seis: á las diez Tercia y Misa mayor con explicación del Evangelio por el señor Cura-Párroco; por la tarde á las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro (Altar mayor).

Santos para mañana.—San Pantaleón médico y Santa Juliana, mártires.

La zona del servicio del Puerto

El señor Gobernador civil don Dionisio Alon ó Martínez ha publicado la siguiente circular:

Para determinar la zona de servicio del puerto de esta Ciudad, se ha redactado por el Ingeniero Director de las obras del mismo el Proyecto General de ensanche y defensa y merecido la aprobación de la Junta de Obras que lo administra, habiendo resuelto este Gobierno de provincia, de conformidad con lo preceptuado en el art. 50 del Reglamento de 11 de julio de 1912, abrir información pública, á fin de que, durante un plazo de veinte días á contar desde la fecha de la publicación del presente anuncio en el "Boletín Oficial" las Corporaciones y particulares interesados puedan informar cuanto estimen pertinente respecto á la importancia y utilidad de las obras, y producir cuantas reclamaciones crean oportunas acerca de la necesidad de la ocupación de las fincas que hayan de ser expropiadas, á cuyo efecto estará de manifiesto un ejemplar del proyecto de que se trata, en las oficinas de dicha Junta de Obras (Calle

de la Marina número 1) los días hábiles, desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde.

CRÓNICA GENERAL

Concurso.—El señor Administrador de Correos de la provincia ha abierto un concurso para contratar el servicio de transporte de la correspondencia diaria entre Palma y Andraitx en carruaje ó automóvil bajo el tipo anual de 339 pesetas.

Las proposiciones deberán presentarse en la Administración de Correos de Palma ó en la de Andraitx dentro el plazo de un mes.

Ensanche.—Debiendo procederse según acuerdo de este Excmo. Ayuntamiento, de fecha 22 de marzo del corriente año, á las obras de urbanización y construcción de jardines del Paseo letra O, del plano de Ensanche, en sitio llamado vulgarmente "Can Pera Antoní" y aprobadas por la expresada Corporación las condiciones, planos y presupuesto que en la subasta correspondiente han de regir, se anuncia al público á efectos de reclamación, para que durante el plazo de diez días, contaderos desde la inserción del presente anuncio en el "Boletín Oficial", de esta provincia, puedan formular en esta Secretaría las que tengan por conveniente.

Reuniones.—Mañana á las cuatro de la tarde, los miembros de la Congregación Mariana de Jóvenes tendrán su reunión mensual en el Patronato Obrero.

El mismo día, á las siete, tendrán los Sres. de la Junta directiva del Patronato Obrero.

Encerrado.—Lo ha sido en Capuchinos el conductor de un carruaje que agredió á otro individuo produciéndole fuerte confusión en la cara.

Minas.—Habiendo renunciado el interesado al registro minero "Lolita" (número 672), de mineral lignito, sito en el paraje llamado "Ses Siquieres", en propiedad de doña Isabel Cazador y otros, del término municipal de Sansellas, el señor Gobernador ha decretado, la cancelación del expediente del expresado registro, con la declaración de quedar franco y registrable el terreno que comprende, con arreglo al artículo 93 del Reglamento general para el régimen de la minería.

Aprobado.—En las Academias de Infantería y Artillería ha sido aprobado en el primero, segundo, tercero ejercicio y cuarto práctico el aprobado joven don Salvador Terrasa Bisellach hijo de nuestro apreciable amigo don Antonio Terrasa de Binisalem.

Una excursión á Mallorca

Leemos en el "Heraldo de Castellón" las siguientes líneas que hacen referencia á la proyectada excursión á Mallorca que se prepara en Castellón.

"La excursión es un hecho y tendrá lugar en los días señalados, saliendo el barco de nuestro puerto al amanecer del día 14 de Agosto para regresar el 18 al amanecer. El número de inscritos pasa de 240, osea el suficiente para poder cerrar el contrato con la casa naviera, sin perjuicio de que pueda aumentarse ese número con nuevas inscripciones."

Conste pues que el viaje á Mallorca es un hecho y que en el tomarán parte turistas de Barrania, Onda, Villarreal y Castellón entre las que reina un hisidimo entusiasmo."

Libros y Revistas

El conocido escritor Eugenio Noel, que combatiendo la fiesta de los toros ha hecho un apostolado que le sirva de paso como pedestal publica esta semana en "El Libro Popular" una novellita titulada "El Charran y Feora la Valdajo."

Es una narración muy pintoresca, en que con frase fácil y bella, á veces la pluma de Noel busca y descubre hasta ensañarse una de las manifestaciones más legendarias y arraigadas del alma popular.

Seguramente se leerá con agrado y será un éxito más para "El Libro Popular", que anuncia para su próximo número una novela de Alberto Insua, titulada "En memoria de Victor Bruzon."

Marítimas

El diario oficial del Ministro de Marina publica la siguiente circular.

Excmo. Sr. Como consecuencia de proposición formulada por el vocal de la Junta consultiva de esa Dirección general don Ricardo Ramos, sobre reglamentación del número de pasajeros que pueden llevar los buques mercantes y condiciones que éstos deben reunir para efectuar el transporte de los mismos S. M. el Rey (Q. D. G.) de acuerdo con el informe emitido por la sección de Navegación de la referida Junta, se ha servido disponer que se dividan las "navegaciones" para la reglamentación del pasaje en la forma siguiente:

Travesías menores de doce horas. Travesías de doce á sesenta horas. Travesías de más de sesenta horas, sin tocar puerto.

Es asimismo la soberana voluntad de Su Majestad que todo vapor que haya de reconocida, como tal, para el transporte de viajeros satisfaga á las condiciones siguientes:

1.º Que el buque se ajuste en la forma y en el plazo de los reconocimientos á los que para buques que conducen pasajeros se previene en el reglamento vigente para el reconocimiento de embarcaciones mercantes.

2.º Que lleve el número de chalecos salvavidas suficiente para toda la tripulación y para todo pasajero, sea de cámara ó de cubierta.

3.º Que tengan instalación de telegrafía sin hilos en las navegaciones que precisen alejarse á más de 50 millas de la costa, y que el minimum de alcance de la estación sea de 100 millas.

4.º Que lleve toldo de lona 8 cubiertas de madera y cenefas para librar al pasaje de cubierta de las inclemencias del tiempo.

5.º Que en la misma cubierta que conduzca cualquier clase de mercancías no se permita llevar pasaje, salvo el caso de que toda la carga se halle en la mitad de proa ó de popa de la expresada cubierta del buque, quedando sólo la otra mitad reservada al pasaje.

6.º Los buques que hayan de conducir pasajeros de primera y segunda clase tendrán sus comedores literas, según actualmente está prevenido.

Y por último, se ha servido disponer Su Majestad que en caso de transporte de tropas, en travesías menores de doce horas, el número de pasajeros que se podrán embarcar en cubierta estará determinado por el número de metros cuadrados libres en dicha cubierta; que en travesías de doce á sesenta horas el máximo de pasajeros en cubierta sea el que corresponde á la concesión actual, ó sea 115 metros cuadrados para cada pasajero, y que en travesía de más de sesenta horas, sin tocar puerto, no se llevará ningún pasajero en cubierta.

Esta mañana han llegado á este puerto los vapores "Jaime II" de Barcelona-Mi-ramar y "Ciudadela" de Ciudadela.

Esta mañana á las nueve ha salido para verificar un crucero por la costa al canoero "Nueva España."

Esta tarde saldrán el "Miramar", para Barcelona y "Ciudadela", para la ciudad de su mismo nombre.

De Barcelona ha salido para Palma la bandra "Joapuín."

Pianos Ortiz et Cusó y otros. Se alquilan nuevos y usados. Casa Perelló, Unión 19.

Itinerario de Correos

VAPORES CORREOS. Salidas. Domingo á las 9 para Marsella, á las 22 para Barcelona (rápido), y para Ibiza (via Barcelona). Lunes á las 7 para Cabrera, á las 18:30 para Barcelona y las 18:30 para Mahón (via Barcelona). Martes á las 14 para Barcelona y Ciudadela (via Alcudia) y á las 17 para Valencia (directo). Miércoles á las 7 para Cabrera, á las 18:30 para Mahón, á las 21 para Ibiza, y á las 22 para Barcelona (rápido). Jueves á las 14 para Ciudadela y Mahón (via Alcudia), á las 17 para Argel y á las 18:30 para Barcelona. Viernes á las 7 para Cabrera, á las 12 para Ibiza y Alicante y á las 18:30 para Mahón. Sábado á las 18:30 para Barcelona y Ciudadela. Todos los días á las 14 para los pueblos de la Isla.

Entrada. Domingo á las 7 de Valencia-Barcelona y de Ibiza (via Valencia-Barcelona). Lunes á las 7 de Ibiza y Alicante y á las 17 de Cabrera. Martes á las 7 de Barcelona y de Mahón. Miércoles á las 6 de Ibiza y Barcelona (rápido), á las 9:30 de Ciudadela y Mahón (via Alcudia) y á las 17 de Cabrera. Jueves á las 7 de Barcelona y de Mahón y á las 9 de Marsella. Viernes á las 6 de Valencia, á las 9:30 de Ciudadela y Barcelona (via Alcudia), y á las 17 de Cabrera. Sábado á las 6 de Barcelona (rápido), á las 7 de Ciudadela y á las 8 de Argel. Todos los días á las 9:30 de los pueblos del interior de la Isla.

FEBROCARRILES DE MALLORCA. De Palma á Manacor y Felanitx: á las 7:40, 14 y 18:15 (mixto entre Empalme y Manacor y Felanitx). De Palma á Manacor y la Puebla: á las 6:40, 14:40 y 18:15 (mixto desde Empalme). De Manacor á Palma á las 2:30 (mixto), 7:30 y 17:15. De Manacor á Felanitx y la Puebla: á las 2:30, 6:30 y 17:15 (mixto en los ramales). De Felanitx á Palma, Manacor y la Puebla: á las 6:40 y 12:15 (mixto hasta Santa Maria), y 17 (mixto desde Empalme). De la Puebla á Palma, Manacor y Felanitx á las 6:55 y 12 y 17:25 (mixtos) hasta Empalme.

FEBROCARRIL DE SOLLER. De Soller á Palma: á las 6, 9:15 y 18. De Palma á Soller: á las 7:40, 15 y 20:05. Los domingos y días festivos circulan trenes extraordinarios entre Soller y Palma, saliendo de Palma á las 11:30 y de Soller á las 18:15.

Café Tostado "Excelsior"

Exquisito Mezcla Ideal. 100 gramos 0.70 céntimos. Fríasese. Tanco y Mol. 100 gramos 0.60 Cts. Puerto Rico, 100 gramos 0.55. Especial para familias 100 gr. 0.50.

Antigua Casa Llofrú

Se venden dos pianos manubrios superiores á bajo precio. Informarán San Felio 26 bajo.

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

SAIZ de CARLOS

(Stomaxil). Cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo rompen, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico, suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pide.

—Un caballero. —¿Francés, también? —Sí. —¿Joven ó viejo? —Joven y gallardo. El príncipe ahogó una exclamación. —Mas ¿para que me preguntáis todas esas cosas que parecen disgustaros, príncipe?—exclamó doña Cruz riendo.—No hubiera creído nunca que fuerais tan curioso. Gonzaga comprendió que era necesario disimular mejor. —No soy curioso—contestó cambiando de tono.—No me conocéis todavía. Sin embargo, cuando os interrogo, comprenderéis que tengo para ello mis razones. ¿Queréis decirme como se llama ese caballero? Aquella vez los bellos ojos de doña Cruz revelaron una verdadera desconfianza. —Lo he olvidado—respondió secamente. —¿Es que no queréis decirlo? —Os aseguro que lo he olvidado. —Vamos, rebuscad en vuestra memoria.

—¿Y qué os importa ese nombre? —Decídmelo y lo veréis. Trato de hacer en su favor, y por cariño á vos, cuanto esté en mi mano. ¿Qué es? —No tenéis necesidad de saberlo. He visto á mi amiga. —¿Cuándo? —Hace poco. —¿Dónde? —En París. —¿Aquí?—exclamó Gonzaga. Doña Cruz no desconfiaba ya. Gonzaga había dejado de sonreír: estaba pálido. —¡Dios mío!—dijo la joven, sin esperar á ser interrogada.—Supe que estaba aquí el mismo día de mi llegada. Cuando pasamos por la puerta de Saint-Honoré, disputaba con el señor Peyrolles para que me dejase descubrir las cortinillas que obscuramente había tenido echadas durante todo el camino. Al llegar á una callejuela cerca del palacio, el carruaje en que íbamos rozaba casi con las fachadas de las casas. Oí que cantaban en un piso bajo. Peyrolles tenía la mano sobre la cortinilla; pero aquella mano se retiró, porque rompí sobre ella

—Calle de Chartres!—decía.—¿Vivirá sola? ¿Será él tan audaz que la haya acompañado? ¿Será ella? Es preciso averiguarlo en seguida. Llamó. No acudió nadie. Llamó á Peyrolles por su nombre, y nuevo silencio. Gonzaga se levantó y dirigióse á la biblioteca, donde solía esperar el mayor domo sus órdenes. La biblioteca estaba solitaria. Sobre la mesa vió un pliego en que reconoció la letra de Peyrolles. Le abrió rápidamente. Decía: «He estado aquí. Tengo muchas cosas que contaros. Han sucedido cosas terribles en el pabellón.» Después, en forma de postdata: «El cardenal de Bissy se halla en las habitaciones de la princesa. Vigilo.» Gonzaga arrugó el papel. —Querrán decirlo—murmuró el príncipe.—«Asistid al consejo en persona, por vuestra hija, si existe.» Pero se resistió. No creo que asista. ¿Esa mujer está muerta! ¿Y quien la ha matado?—se preguntó luego, con la frente pálida y los ojos bajos.—¡Alti-va y hermosa mujer! Dulce como los ángeles, valerosa como un caballero. ¡Es la única á quien yo hubiese

nombre de Aurora para conover á un hombre tan extraño y dueño de sí mismo como el príncipe? Levantóse éste so pretexto de que en el patio se había oído un gran rumor, pero en realidad para calmar su turbación y sus crispados nervios. Doña Cruz, al ver el movimiento de Gonzaga, se levantó para ver lo que había excitado su curiosidad. —No os asomeis!—exclamó éste volviéndose.—Aún no es tiempo de que os vean. Bajo las ventanas, por todo el devastado jardín bullia una compaña y bulliciosa muchedumbre. El príncipe abarcó de una ojeada todo aquel ruidoso y variado conjunto. Su mirada, pensativa y sombría, se detuvo luego en las cerradas ventanas de las habitaciones de su esposa. —¿Lrá?—se preguntó. Doña Cruz se había sentado de mal humor. —El combate será rudo, pero decisivo!—se dijo Gonzaga. Después, resuelto y agregó: —Es absolutamente preciso que yo sepa...

Información Telegráfica

Politica al dia

M. 24—1'10 m.

Los reformistas

Los Comités del partido reformista han procedido a la reorganización de las Juntas Municipales de distrito. Cuando estas tengan ya la debida representación, se procederá a la formación y constitución de las Juntas provinciales que en representación de la provincia han de entenderse con la Junta Central que funcionará en Madrid.

Definitivamente

Un caracterizado amigo del señor García Prieto ha dicho que el acto político que organizan los elementos del Gobierno, se celebrará en San Sebastian, definitivamente el día 3 de Septiembre próximo.

Los Delegados

Hemos oído rumores de que se trata de suprimir las Delegaciones regias de primera enseñanza, llegando a decirse que estaba acordado en principio.

No sería extraño que así sucediese, porque dicha supresión forma o formaba parte de los proyectos del actual ministro de Instrucción pública.

El alto mando en Marruecos

Es muy comentado un artículo que publica "El País" titulado "Generales jóvenes y políticos viejos", se extraña de que "La Epoca", no comprenda, por qué dos generales jóvenes se hayan dirigido a la prensa para desvanecer errores para vindicarse.

Los generales Primo de Rivera y Berenguer—dice—han estado acertadísimo publicando cartas en los periódicos. Con ello han demostrado que nada han hecho que no fuera obedeciendo órdenes del general Alfau.

Con estas cartas—termina diciendo—y con los artículos de don Gabriel Maura 'Juan de Aragón' y el que hace poco publicó "La Tribuna", ha quedado demostrado el fracaso del alto mando en Marruecos.

El Socialista

Dice en el artículo de fondo que dentro de pocas horas serán entregadas al conde de Romanones 1.500 solicitudes de otras tantas colectividades nacionales demandando que se pongan pronto término a la guerra de Marruecos, y añade:

"Así lo desea toda España menos las compañías de los ferrocarriles, las compañías mineras, el Banco de España y otras empresas que buscan hacer su Agosto en esta campaña."

Fablo Iglesias y Melquiades Alvarez

Dice "El Liberal" que ha recibido un telegrama de Gijón anunciando que Pablo Iglesias, que ha salido ya para Madrid, declaró antes de marchar que es completamente inexacto que en el discurso que pronunció en el mitin de Oviedo pusiera el veto a don Melquiades Alvarez para gobernar. Se refería únicamente, según dice, a que se reintegre en la conjunción republicano socialista.

Añade "El Liberal": La campaña que hacen Rodrigo Soriano y Pablo Iglesias contra del Melquiades Alvarez, aseguran los melquiadistas que es de la completa satisfacción y acaso en inteligencia con el conde de Romanones.

Los amigos de los Sres. Soriano e Iglesias rechazan indignados esta especie.

De Gobernación

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica el ministro de la Gobernación, recibió muchas visitas y felicitaciones.

Por la tarde marchó a la frontera el señor Alba, a esperar a sus hijos que regresan del extranjero.

El ministro ha recibido un telegrama, dando cuenta de haber llegado los Reyes a París sin novedad. El Monarca ha dirigido al Sr. Alba un cariñoso telegrama de felicitación.

Al recibir a los periodistas nos ha dicho el ministro de Gobernación:

Ya han visto ustedes como ha firmado el Rey el decreto concediendo un crédito para la casa de correos de Madrid. Enseñada se procederá a la subasta para que continúen las obras.

Regreso de Villanueva

Ha llegado a Madrid, el presidente del Congreso Sr. Villanueva de regreso de su viaje por las posesiones de España en Africa y ciudades marroquíes.

Esperaban en la estación los secretarios del Congreso, varios diputados y senadores y cuatro ministros.

El Sr. Villanueva viene satisfechísimo de su viaje.

España en Africa

Sigue afirmando el Sr. Conde de Romanones que nada de particular sucede digno de ser entregado a la voracidad del público.

Sin embargo, no obstante la negativa del conde de Romanones, la opinión cree que en Marruecos ocurre algo extraordinario, que no hay unidad de criterio en la forma en que se desenvuelve la campaña, y las censuras van directamente encaminadas a la personalidad que allí ejerce el alto mando.

Oficiosamente se ha rectificado tal especie, pero en forma tímida, dijérase por cumplir, y acaso por ello la gente insiste en que pronto habrá sustitución en importantes cargos, juzgándose que al regresar el Sr. Villanueva de su excursión se empezará a descorrer un poco el velo del ministerio.

Episodios de la campaña

Comunican de Tetuán los siguientes detalles del tiro que hubo con motivo del reconocimiento que practicó una sección de caballería al mando del teniente Pacheco.

Cuando al teniente le mataron el caballo, se encontró entre un grupo de moros, uno de los cuales iba a darle un golpe de guma en la cabeza, cuando el ordenanza del señor Pacheco que le había seguido, disparó matando al moro.

Otro moro disparó entonces contra el ordenanza, pero no hizo blanco y el teniente Pacheco disparó su pistola contra el cabileño, matándolo.

Sobre Marruecos

Coincidiendo en un criterio igual al manifestado anteriormente, "La Correspondencia Militar", pregunta si al alto mando en Marruecos se le ha dejado en constante libertad y se le han dado atribuciones bastantes para obrar y llevar adelante la campaña o bien ha tenido que sujetarse a órdenes recibidas de Madrid.

Dice que conviene aclarar bien este punto para poder juzgar el acierto con que ha dirigido la campaña el general Alfau.

Telegrama oficial

Se ha recibido en el ministerio de la Guerra un telegrama del general Alfau, que dice así:

"Tetuán, 25, a las 3.—Alto comisario a ministro Guerra:

El comandante general de Ceuta me dice que ayer mañana el servicio de aguada de la compañía destacada en Río Azmir fué tiroteado por moros emboscados.

Resultaron muertos un cabo y tres soldados. Herido el teniente José Fernández de Córdoba, grave, y cinco soldados todos del regimiento de Borbón.

Las fuerzas contestaron al fuego, haciendo huir a los moros, que abandonaron en el campo cinco muertos, tres fusiles y municiones."

Desde Tánger

Según noticias recibidas de Tánger, la prensa francesa de aquella localidad continua haciendo una intolerable campaña, haciéndose eco de noticias absurdas, para desprestigiar la acción española en Marruecos.

Al mismo tiempo que se recibía en Tánger la noticia de la sumisión de varias cábilas, la prensa francesa hablaba de una sorpresa en Alcázar y un ataque a Tetuán por una harka de 10.000 combatientes.

Las autoridades francesas de Tánger no ponen coto a este sistema alarmista.

Otro telegrama de Tánger dice que informes de origen francés aseguran que alrededor de Tetuán hay cuatro harkas rebeldes, que suman un contingente de diez y ocho mil hombres.

El moro Ali, de Alcar Segur, que es el mismo que tiempo atrás se quejó por que se le había destruido su casa al bombardear un aduar de la costa é hizo protestas de espolismo dilij ayer que había un barco español en aquella costa.

El cónsul español, por medio del telegrama de banderas, comunicó la noticia al crucero "Cataiña", para que saliera a prestar auxilio a los naufragos.

El cañonero «Laya» y el destroy «Proserpina» fueron el sitio indicado por el moro y regresaron con la noticia de que el vapor encallado era el «Pascual», de nacionalidad italiana, que no ocurría novedad a bordo, y que pensaba ponerle a flote en la marea alta.

Varias noticias

El Pantano de la Peña

Desde Zaragoza envían detalles dando cuenta de la inauguración del Pantano de la Peña.

El ministro de Fomento es objeto de unánimes demostraciones de afecto, con ocasión del impulso dado a la política hidráulica. base del mejoramiento de muchos pueblos.

Verificada la inauguración se celebró en honor del señor Gasset un almuerzo al que asistieron más de trescientos comensales.

El Pantano de la Peña asegura el riego de 16.000 hectáreas de terreno de Zaragoza y diversos pueblos.

Para construir el Pantano, fué preciso hacer una variante de cuatro kilómetros en la línea férrea, construir un viaducto de acero de 180 metros de longitud y 20 de altura, construir nueva estación y abrir un túnel de 170 metros.

La presa principal del Pantano es una obra considerable.

Desde su cima se domina todo el conjunto del embalse que forman los ríos Asabau y Gallego.

La cabida normal es de 18 millones de metros cúbicos.

Tiene la presa principal 118 metros de larga y 59 de altura. La presa del Collado tiene 71 metros de larga y 19 metros de alta.

Se han empleado en su construcción más de 43.000 metros cúbicos mampostería ciclópea.

Las compuertas, que son tres, dobles, son de bronce, y pesa cada una ocho toneladas.

Las galerías de limpia son dos: una de 114 metros y otra de 190.

Las obras terminadas recientemente, han sido diez túneles de 5'20 metros de diámetros con embocaduras de 15 metros, de una longitud de más de 240 metros, y una pendiente de un 12 por 100.

Solamente en diámetro para los barrenos han sido gastados 50.000 duros.

Las obras de construcción del Pantano comenzaron en 1904.

En 1910 comenzó la cimentación de la presa principal.

Los reyes a Santander

Se encuentra en la ciudad montañesa el director general de Comercio señor don Angelo.

Visitó el palacio de la Magdalena, donde bajo la dirección del duque de Santo Mauro se estan ultimando los detalles del amueblado a fin de que todo esté dispuesto para recibir a los reyes que irán a Santander el día 3 de Agosto en el «Giralda» y pasarán allí un mes.

Los Infantitos irán por ferrocarril desde San Sebastián.

Desde Santander marchará el rey a Gijón y Bilbao, quedando en el Palacio la Reina y los Infantes.

Ascienden a unas cien personas, entre séquito y servidumbre, las que ocuparán el Palacio de la Magdalena. Prestarán servicio de guardia, durante la permanencia de SS. MM. fuerzas de la Benemérita.

El viaje de los Reyes

El tren en que salieron de Hendaya don Alfonso y doña Victoria, acompañados de la duquesa de San Carlos, el duque de Santo Mauro y el señor Quiñones de Leon, pasó por Burdeos a las 12'35 de la noche.

Esta mañana, a las ocho y cuarto, ha llegado a París el tren en que viajan los Reyes.

Esperaban en la estación el presidente de la República con su esposa, el embajador de España señor Villarrutia con el personal de la embajada, el embajador de Inglaterra, el ministro de Negocios extranjeros, el director del Protocolo, el prefecto de policía y demás autoridades, el general Pau, etc.

Los Reyes saludaron sonrientes a monsieur Poincaré y descendieron del convoy.

Después de los saludos y presentaciones de rigor, M. Poincaré dió el brazo a doña Victoria y el Rey hizo lo propio con madame Poincaré, y salieron de la estación pasando a

ocupar un automóvil que los condujo al hotel donde se hospedan Sus Majestades.

Al llegar al hotel se despidieron el presidente, su esposa y las demás personalidades que fueron a la estación.

Los Reyes almuerzan en el Eliseo invitados por el presidente, y a las 1'55 de la tarde salen para Calais, donde embarcarán con rumbo a Inglaterra, proponiéndose llegar hoy mismo a Londres.

Mejoría de Mellado

Dentro de la gravedad, se ha acentuado bastante la ligera mejoría que se inició ayer en la dolencia que aquejaba al ex-ministro D. Andrés Mellado.

Los médicos que le asisten han celebrado esta tarde una nueva consulta, y aunque reconocen que el estado del ex-ministro de Instrucción pública continúa siendo grave y exige cuidados especiales, confían en vencer la dolencia.

El monumento a Canalejas

La cantidad que hasta ahora tiene recaudada la comisión ejecutiva del monumento a Canalejas, asciende ya a 130.000 pesetas.

El calor

Puede decirse que Madrid se ve envuelto por una verdadera ola de fuego.

El calor es irresistible. El cielo está encapotado todo el día.

Abríganse temores de que se repita el ciclón que tantos daños causó.

La guarnición de Madrid esta realizando estos días ejercicios militares en el campamento de Betamares.

La prensa excita al general Marina a que suspenda esos ejercicios en atención al mucho calor que hace, y que tantas molestias proporciona a los soldados.

«La Gaceta»

Publica un real orden ampliando a 80 el número de plazas del cuerpo pericial de contabilidad del Estado, que han de proveerse por oposición en la convocatoria hecha por real decreto de 14 de Mayo último.

Noticias de Estado

El ministro de Estado conferenció en San Sebastian con los embajadores de Francia y de Inglaterra y con el ministro plenipotenciario de España en la Argentina. Este habló al Sr. Lopez Muñoz de asuntos pendientes y de la mala instalación de la Legación española en Buenos Aires.

Se propone el ministro de Estado procurar que tenga la Legación una casa digna de la representación de España Entiende que es necesario fomentar las relaciones con la América latina.

El Sr. Lopez Muñoz dedicará los días que esté en Madrid a examinar los expedientes y diversas notas que le ha presentado dicho diplomático.

Provable relevo de Alfau

Por conducto autorizado podemos asegurar que si llega el momento, que no se cree lejano, en que el general Alfau tenga que ausentarse de Marruecos, tendrá que hacerlo con autorización previa del Gobierno y efectuará el viaje cuando las circunstancias de allí lo permitan.

También se asegura que si algun día las conveniencias aconsejaran el relevo del general Alfau por haber discrepancias entre él y el Gobierno, con objeto de la política seguida ó la que pueda emprenderse, se haría el relevo en condiciones que rodearan al actual comisario de todo su prestigio.

La fiesta de Santiago

Las fuerzas de caballería de la guarnición de Madrid han celebrado la fiesta de su santo patron con menor solemnidad que en años anteriores, con motivo de la guerra de Marruecos.


Se ha servido a los soldados un rancho extraordinario.

Noticia desmentida

En el ministerio de la Guerra nos han desmentido rotundamente que el general Alfau haya embarcado para la Peninsula, como deseaban telegramas particulares recibidos anoche de Ceuta.

El asesinato del Sr. Garcia Jalon

El juzgado militar que entiende en el proceso sobre el asesinato del se-



EL NIÑO
Pedro Costa y Alomar
HA SUBIDO AL CIELO
A LOS 34 MESES DE SU EDAD

Sus desconsolados padres, abuelos, hermanas, tios, primos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y que hoy día 26 a las 5 y media tendrá lugar la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Concepción, 68.

ñor Garcia Jalon ha terminado su misión tomando declaración a los agentes de policía Bordes y Grimont, que como se recordará tomaron parte activa en el esclarecimiento del suceso.

Cogida de un novillero
En la novillada que se celebra esta tarde en Madrid el segundo bicho ha cogido al espada Gaspar Esquerdo dándole una cornada en el pecho y otra en el cuello.

Hay la impresión de que las heridas son graves.

La feria
Continúan las fiestas en Valencia con gran animación, a pesar de lo desagradable del tiempo.

Este mediodía se han disparado cuatro tracas en las calles del centro de la ciudad.

A las tres de la tarde ha caído un fuerte chubasco, que ha cesado al poco rato.

A las cuatro y media ha dado comienzo la segunda corrida de toros de abono, en la que se lidian seis toros de Sallitro por los diestros Bombita, Machaquito y Gallito chico.

Terminada ésta, y si el tiempo no lo impide, se verificará un desfile de coches por el paseo de la Alameda.

A las nueve de la noche se celebrarán bailes populares, y a las doce se disparará un castillo de fuegos artificiales.

Mitin socialista
En Burgos y organizado por la Agrupación Socialista se celebró en la Casa del Pueblo un mitin contra la guerra de Marruecos.

Los oradores repitieron conceptos expuestos por los socialistas sobre el particular.

En el acto reinó orden. La concurrencia fué muy escasa.

Un coñonero yanqui a mejico
Telegrafan de Washington que el Gobierno yanqui ha ordenado al cañonero «Weelin» que zarpe para la frontera mejicana y fondee en el Estado de Tabasco, donde los manejos revolucionarios ponen en peligro la vida y las haciendas de muchos ciudadanos del Norte-américa.

Consejo de guerra
Telegrafan de Berlín, que ha empezado el Consejo de guerra contra los oficiales del ejército, acusados de haber recibido dinero de los empleados de la casa Krupp.

Maniobras navales
Comunican de Londres que han empezado las gaandes maniobras navales inglesas.

Toman parte en ellas 347 buques.

El ataque lo dirige la flota roja y la defensa está encomendada a la flota azul.

Un telegrama recibido de Grimsby anuncia que cuatro transportes de la flota roja, bajo la protección de una fuerte escolta, han penetrado en el Humber, desembarcando tropas.

Falta averiguar ahora si el desembarco puede considerarse efectivo ó si los transportes del supuesto táctico hubieran sido echados a pique por las defensas.

El general Joffre
Publican los periódicos el programa oficial del viaje del general Joffre, jefe del Estado Mayor del ejército francés a Rusia con motivo de las grandes maniobras.

El general Joffre partirá de París el día 7, acompañado de 15 oficiales generales, pertenecientes a las distintas armas.

Antes de asistir a las maniobras el general Joffre será recibido por el emperador que le sentará a su mesa.

Se considera como de una gran importancia, bajo el punto de vista de las relaciones entre Rusia y Francia el proyectado viaje del General Joffre.

Desde Barcelona

La fiesta de los jaimistas

Barcelona 25.
En la iglesia de San Juan, de Gracia, fueron bendecidas las banderas del Circulo y de la Juventud tradicionalista de aquella barriada. Las banderas, acompañadas de otras seis de Barcelona, de una banda de música y de unos 300 jaimistas, fueron llevadas y traídas del templo en manifestación.

Después de la bendición se dijo una misa con comunión en la misma iglesia, que oyeron los jaimistas de Gracia por ser el santo de don Jaime de Borbón.

Huelga solucionada
Durante todo el día ha reinado gran animación en el domicilio de la sociedad de obreros panaderos La Espiga.

Se ha acordado celebrar el próximo domingo un mitin para solemnizar el fin de la huelga.

En reunión celebrada por las juntas patronales y obreras se ha redactado la siguiente nota oficiosa.

1.ª declarar solucionada la huelga desde este acto.
2.ª Queda creada la comisión mixta que ha de ejecutar los acuerdos y convenir detalles.
3.ª Declarar que desde el domingo próximo, día 27, queda prohibido fabricar pan de peso superior a 200 gramos.

4.ª El pan de peso mayor de 200 gramos elaborado durante el día del lunes, no podrá venderse hasta la mañana del martes, y
5.ª Queda suprimido el reparto particular durante los lunes.

Esta noche reanudaré el trabajo en las tahonas, cesando de hacerlo los 87 soldados que fueron solicitados por los patronos al objeto de que de la huelga no se sintiera el público.

De Ibiza

Por telegrafo
Ibiza 26—9'30 m.
La expedición de catalanes
A las doce de ayer llegó a bordo del «Vicente Salinas», la expedición catalana, de la que forman parte 400 expedicionarios.

Ahora salen para San Antonio en cien coches.

Reina gran animación.
Se les tributó entusiasta recibimiento.

Ernesto Fajarnés.

AGENCIA DE TURISMO
CLUB MALLORCA
Plaza Santa Enlla número 10, Palma
Servicios de intérpretes, informes, guías, automóviles y carruajes para toda clase de excursiones.

Forfaits para Sóller, Deyá, Miramar, Torrent de Pareys, cuevas de Manacor y Artá, con servicios combinados de automóviles, carruajes y fondas.

Forfaits especiales para los aficionados al alpinismo.

Será altamente beneficioso para los turistas, pedir los informes gratuitos que se facilitan en las oficinas de la agencia de 8 y media a 1 y de 3 a 7 tarde.

Curación de la tos
PASTILLAS J. MIRO
espectoraes y calmantes para la tos
Farmacia y Laboratorio de J. Miró
Abierta toda la noche.—Colón 22 y Peregril 2.

GRANDES ALMACENES SAN JOSE

Gran Baratura

POR CAMBIO DE LOCAL

Agencia de Turismo

Club MALLORCA

Plaza Santa Eulalia — 10
exclusiva de los

FORFAITS MAROTO-VIDAL

Palma — Sóller — Deyá — Miramar

y regreso, comida inclusive

Precio del Forfait número 1

Por grupos de 5 á 14'50 pesetas por persona
> > > 4 > 16'50 > > > 3 > 19'50 > > > 2 > 25'00 > > > un solo individuo 45'00 >

Precio del Forfait número 2

Por grupos de 5, á 10'50 pesetas por persona
> > > 4 > 11'50 > > > 3 > 13'00 > > > 2 > 16'00 > > > un solo individuo 25'00 >

Este forfait da derecho á los excursionistas á ir en primera clase en tren, y en automóvil desde Sóller á Deyá, Miramar y regreso pudiendo á elección comer en el hotel LAMARINA, ó de fiambre en Miramar.

Este forfait solamente da derecho á viajar en segunda clase en tren y en carruaje hasta Miramar. Por la consiguiente falta de tiempo la comida será de fiambre en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el Club Mallorca tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia ó de compañeros.
Para más detalles:

CLUB MALLORCA, Plaza Santa Eulalia, 10

De ocho y media á una y de tres á siete tarde

Fonotipia y Odeón

Son los mejores discos
Los de audición más clara
Los más potentes
Y los más baratos

CASA CASTELLA

Santo Domingo 34 y 36

PALMA



Lloid Sabaudu

El día 6 de Agosto, saldrá de Barcelona, directo para Buenos Aires el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha, el Príncipe di Uline. Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en 1.ª clase—Tres puentes de popa—Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIO REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

Cocina Española

El día 2 de Septiembre saldrá para igual destino, el vapor

Tomasso di Savoia

Para informes en Palma: Calle del Mar, 49.—1.º

No más pelo blanco

Tintura del Dr. Padró

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.—Barcelona.

Herpes -- escrofulas -- Tuberculosis

CON DECAIMIENTO DE FUERZAS O INAPETENCIA

la sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humoradas é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las Farmacias. En Reareolans: Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.

Pelo ó vello

Lunares verrugas y otras imperfecciones se hacen desaparecer de una manera radical por los procedimientos científicos mas modernos en el Instituto del Radio.

Pelaires, 102, 1.º Palma.

Carro DE TRANSPORTE

á precio módico se vende uno de mediano tamaño en buen estado. Barrera, 20. (Son Españollet).

Motor á gas Otto

Se vende uno, de un caballo, casi nuevo, con sus accesorios ó sin ellos, á precio ventajoso. Informes: Centro de Anuncios.

CASAS DE RECREO

Se alquilan dos situados en punto estratégico de Establiments, una de planta baja y la otra alta.

Informarán Rubí, número 20, Palma

FINCA RÚSTICA

Se vende una en Pollensa de extensión de una canterada y 19 destros, situada muy cerca del Puente Romano.

Informarán Con todo Anuncio.

Piso, para alquilar

Existe uno en la calle de Pelaires número 35 que reúne todas las condiciones higiénicas de confort para informés dirigirse á la calle del Sol número 38.



VENÉREO, SÍFILIS, ANEMIA

Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc.

Su curación pronta, segura y radical por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamentos

CONFITES, ROOB, INYECCIÓN Y ELIXIR

COSTANZI

Estado y Nombre Registrados

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, por medio de los CONFITES COSTANZI que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías genito-uritarias á su estado normal. Una caja de Confites, 5 ptas.

MALES VENÉREOS Purgación reciente ó crónica, gota militar flujo blanco, úlceras, etc., se curan milagrosamente en ocho ó diez días con los renombrados CONFITES ó INYECCION COSTANZI. Un frasco de inyección, 4 pesetas

SÍFILIS Su curación en sus diversas manifestaciones, con el ROOB COSTANZI, depurativo, insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas semanales impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob 4 pesetas.

ANEMIA Clorosis Neurastenia, Inapetencia, Tisis. Impotencia. Debilidad general, etcétera. se curan tomando el maravilloso ELIXIR NITRO-Masculina Costanzi.—Frasco, 7 pesetas.

PUNTOS DE VENTA

En Palma. En las farmacias de D. Juan Valenzuela, D. Ignacio Forteza y don J. Miró. AL POR MAYOR.

Agente-General.—GRAU-INCLADA.—Pasaje Escudillers, 3, Barcelona.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al Director del Consultorio Médico 3, Pasaje de Escudillers, 3.—1.º—Barcelona



Navigazione generale Italiana, Lloid Italiano y La Veloce de Génova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafia Marconi en todos sus buques

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona		
Navigazione Generale Italiana:	Re Vittorio	21 Julio.
La Veloce	Duca Di Génova	31 Julio.
Navigazione Generale Italiana	Prin. Elena	7 Agosto
Navigazione Generale Italiana:	Duca Degli Abruzzi	14 Agosto.
id. id. id.	Prin.ipe Umberto	21 id.
Lloid Italiano	Princesa Mafalda	28 id.
Navigazione Generale Italiana	Duca D' Aoste	4 Septiembre

Para mas informes:

Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase á los Sres. Salom y Rullan.—Plaza de la Libertad, 3.

Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga á D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad n.º 17, Palma de Mallorca.



VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

DE PINILLOS IZQUIERDO Y C.

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos saldrá de este puerto directamente el día 5 de Agosto el magnífico vapor.

MIGUEL M. PINILLOS

Admite carga y pasajeros: Debiendo declarar con anticipación los señores Cargadores á los representantes de la Compañía la carga que tenga que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía señores Planas, Pizá y C.ª S. en C.ª San Miguel, 29.—PALMA.

Turismo. — LA ALIANZA

Sociedad de cocheros de Alquiler

Excursiones á Valldemosa, Deyá, Miramar y Sóller con comida ó sin ella y regreso en ferro-carril ó coche

		PRECIOS	
		POR PASAJEROS	
		con comida sin comida	
Por grupos de 5 pasajeros y regreso en coche		8'50	6'50
id. id. id. en ferrocarril 2.ª clase		9'00	7'00
id. id. id. id. 1.ª clase		9'60	7'00
Por grupos de 4 pasajeros y regreso en coche		10'00	8'60
id. id. id. en tren 2.ª clase.		10'50	8'50
In. id. id. id. 1.ª clase		11'40	9'10

NOTA. La comida será de fiambres. Se darán facilidades para toda clase de excursiones.—Informarán en el Pomento del Turismo (Paseo del Borne) y en el Café Oriental, Plaza de la Cuartera, n.º 8, (antes café Bordoy.

Tricofero Padró

Es el tónico regenerador y del cabello más antiguo y acreditados de España. Hace crecer el pelo, sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.—Farmacia del GLOBO Plaza Real 1 Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su efectividad é inocencia es el preferido. 50 AÑOS DE EXITO. Venta en Droguerías y perfumerías. Barcelona, Plaza Real 1, Farmacia.